



Actividades desarrolladas en la Sede Permanente de la UMU en Águilas

- Recogida de Plásticos en las playas de Águilas



- Feria del Octubre Joven 2022

Como cada año en el mes de Octubre se organiza en el municipio aguileño la Feria Octubre Joven y en esta edición realizamos varios talleres sobre los ODS, informamos sobre los distintos Grados y Másteres que la UMU ofrece, colaboran estudiantes de Grado y de Doctorado, así como egresados y arqueólogos municipales. También, el Director de la Sede Permanente va informado sobre las funciones y actividades que se desarrollan en la Universidad de Murcia relacionadas con la Formación de extensión Universitaria, los avances científicos de varias disciplinas (en las áreas que ceden su divulgación en esta Feria como de arqueología, la educación, la filosofía, las bellas artes,



Memoria curso académico 2022-2023

etc). Por último, agradecer a todo el Servicio de Información Universitario SIU, en especial a C. Vicente García y a Antonio Gómez su profesionalidad y exquisito trato con los ciudadanos que se aproximaban a la caseta de la UMU para solicitar información académica; a la Excelentísima alcaldesa Presidenta del municipio aguileño que participó en el juego del rosco de los OSD y obtuvo unas de las mejores puntuaciones, al estudiante de Doctorado de la UMU Juan Carlos y a todas las voluntarias estudiantes y egresadas UMU.



Imagen 1. Instantáneas de la caseta UMU en el Octubre Joven 2023 en Águilas

- **Acto de entrega de Premios TFG, TFM, Tesis Doctoral**

El Ayuntamiento de Águilas y la Universidad de Murcia, en el contexto de la sede permanente de la Universidad de Murcia en Águilas, convocan conjuntamente un concurso destinado a premiar trabajos de fin de grado, de trabajos de fin de máster y de tesis doctorales relacionados con el municipio de Águilas, con la finalidad de procurar una contribución adicional al conocimiento académico referido a esta ilustre villa y de ahondar en las relaciones de cooperación entre ambas instituciones públicas. Tras la Resolución Rectoral, se realizó un acto para la entrega de los Premios con la presencia de la Sra. Vicerrectora de Formación Continua Vanesa Valero, la Excelentísima alcaldesa presidenta del municipio aguileño Mari Carmen Moreno, la concejala de Cultura Maido Simó, la concejala de Educación Francisca Gallego y el Director de la Sede de la UMU en Águilas Andrés Escarbajal. También, en el mismo acto se entregaron los certificados al Comité Científico que evaluó los trabajos presentados.



Memoria curso académico 2022-2023



Imagen 2. Momentos de la entrega de premios TFG y Tesis Doctoral (febrero 2023).

- Feria Científica

Bien es verdad que la ciencia (y la tecnología) están modificando nuestra forma de vida, y están cambiando el mundo. Pero, los científicos, en las distintas Ramas de Conocimiento, no siempre han sabido divulgar sus hallazgos entre la sociedad y la ciudadanía más cercana. Y cierto es que, en algunas ocasiones, la sociedad, en general, no consideran los avances científicos como indicador indispensable para mejorar su sociedad. Para ello, construimos esta Feria Científica en el municipio de Águilas para transmitir los conocimientos y los avances de la ciencia de la forma más cercana posible; esta vez para los estudiantes de Bachillerato y Formación Profesional de los tres Institutos de Educación Secundaria que participaron con nosotros; y abierta a los ciudadanos que se quieran escuchar los avances científicos que los profesores y científicos de la Universidad de Murcia seleccionados expondrán en sus ponencias. Como por ejemplo M^a Carmen Martínez y Marina Santaella Profesoras del área de nutrición y Bromatología, imparten docencia en Veterinaria, Nutrición Humana, Dietética y Ciencia, tecnología de los alimentos en la Universidad de Murcia. Sus ponencias versarán sobre las Bacterias, la Salud, y la Dieta mediterránea. Pilar de la Rúa Catedrática en el Área de Biología Animal de la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Murcia, y un amplio etcétera del que todos los asistentes pudimos disfrutar. Por último, comentar que la Feria Científica fue inaugurada por la Directora General de Universidades de la CARM y la Alcaldesa del Ayuntamiento de Águilas como se aprecia en la imagen 3.



Memoria curso académico 2022-2023



Imagen 3. Inauguración y ponencias de Eduardo Salazar y López Nicolás, abril del 2023

- Plantación de semillas Bomba

Esta actividad se encuentra enmarcada dentro del ODS 13 Acción por el Clima y el ODS 15 Vida de Ecosistemas Terrestres, junto con la colaboración imprescindible del Centro de Salud Mental de Águilas AFEMAR. Los usuarios y usuarias de este centro de salud mental prepararon las semillas para lanzarlas en el lugar establecido por el Ayuntamiento. El desplazamiento al lugar (entorno del molino saltador), la sesión formativa del por qué y cómo se lanzaban las semillas y el lanzamiento en sí mismo fue toda una experiencia vital y formativa para el Director de la Sede que en todo momento participó activamente.

Quisiera destacar también la colaboración de voluntarios UMU y también de voluntarios de centros de Formación Profesional que se encontraban de prácticas. Desde el primer momento la relación y el trato con los usuarios del centro de salud mental fue muy enriquecedora y formativa.



Imagen 4. Cartel y equipo de trabajo de lanzamiento de semillas bomba. Mayo 2023.



Memoria curso académico 2022-2023

- Barco-n-ciencia

Esta actividad manifiesta la necesidad constante y latente, como también es un gran reto, extender por tierra, mar y aire, la Universidad de Murcia a todos los municipios, en este caso en Águilas.

Tuvimos la fortuna de compartir la inmersión junto al arista y buzo instructor Javier Espinosa, Victoria, (periodista de LaOpinión) el Vicerrector de Responsabilidad Social y Cultural, Dr. Longinos Marín Rives y el Director de la Sede de la UMU en Águilas. Longinos nos recuerda, que todos los Gobiernos (Naciones Unidas, 2015) deben cumplir los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) para el 2030, y que gracias a actividades como las organizadas por Andrés Escarbajal y el Ayuntamiento de Águilas, encabezado por la alcaldesa Mari Carmen Moreno, vamos por buen camino para poder hacer realidad varios de estos Objetivos.

En este caso, nos referimos al ODS número 14 Vida Submarina, y en particular con esta actividad damos cumplimiento a la meta 14.5 Conservar zonas costeras y marinas, a la vez que se lucha por prevenir y reducir la contaminación marina (meta 14.1). También, abordamos con esta actividad subacuática el ODS 11 Ciudades y Comunidades sostenibles, concretamente en la meta 11.4 Proteger el Patrimonio Cultural, pues el pecio, que parece ser data del siglo VII antes de Cristo, y del que necesitamos todo el apoyo institucional posible para poder iniciar este nuevo Proyecto de arqueología submarina (que se sumaría al ya iniciado en la Isla del Fraile) y del que nuestros estudiantes de la UMU cuentan con un convenio de voluntariado activo para poder realizar actividades arqueológicas y que luego esas horas les contabilicen como créditos CRAU.

Es importante proteger y difundir nuestro patrimonio cultural submarino, a la vez que se trabaja por ampliar las zonas de protección marina en la Región de Murcia. Por ello, actividades de la Sede Permanente de la UMU en Águilas como las de este reportaje son importante para el futuro de las generaciones y de los ecosistemas.





Memoria curso académico 2022-2023



Imagen 5. Inmersión a 17 metros, protección de la vida submarina.

- Exposición pintura “Invisibles” de Javier Espinosa

En agosto la actividad de la Sede no descansa y también participó en la exposición de pintura del artista Espinosa, Graduado en Bellas Artes en Granada y especializado en el desarrollo cognitivo de la creatividad en Murcia, actualmente tiene su propio estudio en Águilas (Murcia), labor que compagina con la del buceo. Ambas disciplinas se unen en sus trabajos y nos presenta a unos personajes inspirados en el mundo del mar, unos reales, otros no, que potencian nuestra imaginación y nos aportan una bocanada de color. Pr comentar sus últimos trabajos comentaré que en 2022 fue seleccionado para pintar en el festival de música WARM UP, en Murcia, a través de la Biblioteca Regional. Más tarde participó en Pintamalasaña con Madrid Street Art. En agosto presentó su primer libro, la Guía Submarina de Águilas. Este mismo año fue parte de un proyecto impulsado por la Universidad de Múnich llamado “Vamos Simbiosis” con el que llegó a realizar una pintura mural de más de doce metros de altura, un caballito de mar de tres pisos.



Imagen 6. Cartel de la exposición con el escudo de la UMU y momento de la inauguración junto con Alcadesa, Concejala de Cultura, Concejala de Juventud y el artista Espinosa.



Memoria curso académico 2022-2023

- Isla del Fraile

Actividad y Proyecto de gran envergadura pues abarca gran parte del presupuesto establecido para las actividades planificadas de la Sede de la UMU en Águilas, nos encontramos en otra fase del Proyecto ya iniciado hace dos años y seguimos con la participación de estudiantes de la UMU del Grado de Historia colaborando en las tareas de excavación y descubriendo restos arqueológicos de un valor incalculable. Agradecer al Ayuntamiento y al arqueólogo municipal su rigor y excelencia al timón de este buque insignia y a la Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de Águilas.



La IV Campaña de Excavaciones Arqueológicas en la Isla del Fraile entra en su recta final con ...
#DESTACADO | La IV Campaña de Excavaciones Arqueológicas en la Isla ... Ver más



39

711 reproducciones

